

pays, et indique spécialement comme très efficace par son but et ses moyens d'action l'*Apostolat de la prière*.

6o Le Congrès demande que le Conseil central de l'Union anti-maçonnique de Rome adopte une formule officielle de prière qui devienne commune à tous les membres de l'Union.

7o Le Congrès, voulant se conformer aux ordres de Sa Sainteté, reconnaissant l'importance que, sans aucun doute, peut avoir contre les machinations de la franc-maçonnerie, l'usage de la formule spéciale de l'exorcisme public et enrichi d'indulgence, en date 18 mai 1890, supplie respectueusement Nosseigneurs les Evêques et demande aux prêtres de procurer la diffusion et la pratique de cet exorcisme dirigé directement contre la secte.

8o Le Congrès recommande et espère la propagation universelle d'une pratique déjà en usage dans beaucoup de diocèses, consistant à ajouter au renouvellement des promesses du baptême qui se fait le jour de la première communion, l'engagement formel de ne jamais s'affilier aux sociétés secrètes conformément aux conseil du Saint-Siège.

9o Le Congrès, répondant au vœu unanime de ses membres, déclare officiellement que l'œuvre du Congrès anti-maçonnique et toutes les œuvres anti-maçonniques dépendant du Conseil central de Rome, sont désormais consacrées au Sacré-Cœur de Jésus et émet le vœu que les bannières de toutes les associations catholiques portent comme emblème le Sacré-Cœur dans une croix.

Parmi ces conclusions pratiques, on a pu le remarquer, il en est une qui se rattache de soi à l'*Œuvre de la première communion*, déjà recommandée dans notre journal. Il s'agit de l'engagement solennel à prendre par les enfants, au jour de leur première communion et au moment où ils renouvellent les promesses de leur baptême, de ne jamais donner leur nom à la franc-maçonnerie et aux organisations similaires et de mettre tout en œuvre, non-seulement pour fuir ces sociétés, mais aussi pour en combattre le pernicieux esprit.

Cette importante résolution du Congrès de Trente, en arrachant aux sectes maçonniques les jeunes âmes qu'elles pourraient plus facilement séduire, produira certes les meilleurs effets si, comme il n'en faut pas douter, elle est universellement mise en pratique.